
Программа заседания Учебно-методического Совета по 
направлению подготовки «Журналистика» (4 февраля 2021 г.,  15.00-
17:00) 

 
Тема заседания: «Журналистское образование в условиях пандемии: 

опыт российских вузов» 
 

15.00 Открытие. Председатель ФУМО «Средства массовой 
информации и информационно-библиотечное дело», председатель УМС по 
направлению «Журналистика», член-корреспондент РАО, декан факультета 
журналистики МГУ, профессор Е.Л. Вартанова. 

 Журналистское образование в условиях пандемии: уроки и лучшие 
практики. Выступление членов Президиума УМС по журналистике: 

Тулупов В.В. (Воронежский ГУ) «Дистанционное обучение в 
Воронежском государственном университете: взгляд 
преподавателя и взгляд студента». 

Борисова Л.С. (Саратовский ГУ) «Кризисный медиаменеджмент и 
цифровая реальность: опыт реализации в онлайн-формате». 

Макарова Л.С. (Нижегородский ГУ) «Практические аспекты 
применения дистанционных образовательных технологий в 
Нижегородском государственном университете им. Н. И. 
Лобачевского». 

Самарцев О.Р. (Ульяновский ГУ) «Актуальные проблемы 
дистанционного образования журналистов в условиях пандемии 
коронавируса COVID-19». 

 Три вызова пандемии для журналистского образования. Вартанова 
Е.Л., Лукина М.М. 

 Актуальные проблемы журналистского образования: вопросы и 
ответы.  

 Разное 

 



  00:02:35 Полонский Андрей Васильевич: Добрый день, уважаемые коллеги!
  00:02:48 Ершов Юрий филиал в Севастополе: Здравствуйте, коллеги!
  00:08:34 ant-shink@yandex.ru: Здравствуйте, коллеги!
  00:08:49 Владимир Тулупов: Здравствуйте!
  00:09:15 ольга: Дорогие коллеги, здравствуйте! Самара, Самарский 

государственный социально-педагогический университет
  00:09:28 Ilya Kiriya: Кирия, Высшая школа экономики.
  00:09:33 ant-shink@yandex.ru: Иркутский государственный университет. 

А.П.Шинкарева. Всем -  добрый вечер!
  00:09:35 Ольга Петрова: Коллеги, добрый день! Тюменский госуниверситет.
  00:09:50 Екатерина Зверева: Здравствуйте! Тамбовский государственный

университет имени Г.Р. Державина
  00:10:04 Александр Просяник: Просяник А.И. Высшая школа журналистики 

и массовых коммуникаций СПбГУ, добрый день
  00:10:10 Николай Ганущак: Сургутский государственный 

педагогический университет.
  00:10:17 Светлана Шайхитдинова, КФУ: Здравствуйте! Светлана 

Шайхитдинова , Казанский университет
  00:10:18 Валентина: Добрый день, коллеги!
  00:10:21 Галина Борисовна Полякова: Добрый день, Юго-Западный 

государственный университет, Курск
  00:10:44 Валентина: Смоленский государственный университет Ковалева 

Валентина Сергеевна
  00:10:49 Захарченко Наталья: Самарский университет. Здравствуйте!
  00:10:58 Susan Guliyeva: Здравствуйте, коллеги! Приветствую всех их 

солнечного Баку) Филиал МГУ в г. Баку, Бакинский государтсвенный университет.
  00:11:33 Лукашевич Елена Васильевна: Здравствуйте, коллеги! Алтайский

государственный университет - Лукашевич Е.В.
  00:11:48 Елена Вениаминовна Евдокимова: Добрый день! Новосибирский гос. 

педагогический университет. Евдокимова Елена Вениаминовна
  00:12:16 Валентина: От Славина Валентина Александровна
  00:12:31 Оля: Всех приветствую!
  00:13:43 Ольга Николаевна Савинова: Добрый день из Нижнего! Ольга 

Савинова.
  00:14:00 Исакова Татьяна: Здравствуйте, коллеги
  00:14:04 Юлия Кравченко: Добрый день! Омский государственный университет.

Кравченко Юлия Дмитриевна. Не могу настроить видео.
  00:14:08 Александр Григорьевич Шкляев: Ижевск  Удмуртский ун-т 

приветствует всех 
  00:14:27 Страшнов Сергей: Здравствуйте! С. Страшнов
  00:14:38 iPhone: Добрый день! Латышева Жанна Вячеславовна, Владимир. Как 

подключить звук?
  00:15:02 Данилов А.П.: Здравствуйте!
  00:15:06 Maria Lukina: Здравствуйте, коллеги
  00:15:28 Сергей Корконосенко: Добрый день!
  00:15:48 Людмила: Добрый день!!! Иванова Людмила Викторовна. 

Тольяттинский государственный университет
  00:15:55 Елена: Здравствуйте! Иващенко Елена Геннадьевна, Амурский 

государственный университет
  00:16:11 Александр Григорьевич Шкляев: Шкляев Ал-др Григиорьевич 
  00:16:18 Айгуль Гильманова: Добрый день! Гильманова Айгуль 

Нургаяновна. Казань. Российский исламский институт.
  00:16:28 Карпова Евгения Васильевна: Здравствуйте! Карпова Евгения 

Васильевна, Марийский государственный университет.



  00:17:11 Данилов А.П.: Чувашский государственный университет           
   Данилов Анатолий Порфирьевич

  00:17:48 Владимир Артамонов: Здравствуйте, коллеги! Артамонов 
Владимир Николаевич. Ульяновский государственный педагогический университет им. 
И. Н. Ульянова.

  00:17:54 Алла: Добрый день, коллеги! Беспалова Алла Григорьевна, ЮФУ, 
Ростов-на-Дону

  00:18:13 Данилов А.П.: Добрый день, Людмила Петровна Громова!
  00:18:23 Yaroslav Skvortsov: Добрый день. друзья
  00:18:59 Чередниченко Ирина: Здравствуйте, коллеги! Чередниченко 

Ирина Григорьевна, Иркутск
  00:19:00 Катайцева Н.А.: Добрый день!
  00:19:15 iPhone: у меня нет звука
  00:19:27 Кристина Чернопиская: Добрый день! Нижневартовский 

государственный университет приветствует вас
  00:20:33 Катайцева Наталья Александровна: Курганский университет 

приветствует!
  00:21:42 iPhone: к сожалению, ничего не слышно
  00:22:36 Анна Николаевна: Проверьте свои настройки, у нас все 

слышно
  00:23:11 Рамзия Мустафина: Башкирский государственный университет, 

Уфа приветствует вас!
  00:23:31 Панкеев Иван Алексеевич: Проверьте, не подключены ли 

наушники?
  00:24:17 Ilya Kiriya: Если с телефона, то в настройках можно 

переключить динамик/наушники. Это же касается микрофона.
  00:29:28 Ilya Kiriya: Если есть медиажурналистика, тогда должна быть 

еще немедийная журналистика. Осталось догадываться, что же это такое.
  00:30:05 Ilya Kiriya: Хотя объяснимо, конечно. Слово «медиа» 

привлекает абитуриентов, поэтому его к месту и не к месту используют
  00:30:40 Каминская Татьяна: может, немедийная журналистика - это 

блогеры-одиночки?
  00:32:17 Ilya Kiriya: А блоги - это не медиа? Я бы поспорил.
  00:32:45 Каминская Татьяна: тогда вообще не понятен этот термин
  00:33:18 Владимир Тулупов: Медиажурналистика - это нонсенс...
  00:33:29 Ilya Kiriya: Немедийная - это использующая только 

интерперсональные интеракции: глашатаи, ораторы и пр.
  00:33:55 Ilya Kiriya: Вот когда отключат нам Интернет - вот тогда 

придётся изучать активно немедийную. :-)
  �00:34:14 Elena Kolomiytseva:
  00:35:29 Владимир Тулупов: Тоже подумал, что немедийная 

журналистика - это возвращение к прото- , пражурналистике)
  00:39:01 Елена Пронина: Легализация эмансипации журналистики от СМИ )
  00:44:20 ant-shink@yandex.ru: В 2021 г.  60 лет отделению журналистики

и в Иркутском  госуниверситете, и факультету журналистики  Воронежского 
госуниверситета.

  00:45:00 Владимир Тулупов: 60 лет журналистского образования в ВГУ 
(Воронеж).

  00:45:51 Владимир Тулупов: 25 лет научно-практическому альманаху 
"Акценты. Новое в массовой коммуникации".

  00:50:07 Анатолий Иванов: СПб - Воронеж - Владивосток! Неплохой 
маршрут!

  00:50:19 Корконосенко Сергей Григорьевич: Забегаемся в гости, 
отдыхать на лекциях.



  00:55:26 Ирина Гринева: А Московскому государственному областному 
университету в этом году - 90 лет! Тоже готовим мероприятия весь год. Я веду 
направление "МГОУ в лицах". Это интервью с выпускниками МГОУ, оставшимися в 
профессии. Кстати, в 2020 году у нас открылся факультет журналистики:)

  01:01:35 Ilya Kiriya: Проблема еще в том, что для разных задач 
подходят разные инструменты. Мудл не для всего годится, как и Зум впрочем

  01:10:21 Даниил Крапчунов: Соцсети, даже ВК вполне эффективные 
инструменты для двусторонней коммуникации со студентами, в том числе, в рамках 
образовательного процесса.

  01:21:16 Владимир Тулупов: Вопросы за пределами  темы высиуплений. 
1. В Минюсте ждёт утверждения проект приказа МОН о дополнениях к нашим ФГОС++. 
Он даёт возможность использования профессиональных компетренций в обязательной 
части ООП. Каковы шансы его утверждения в этом году? 2. Будуи ли утверждены в 
этом учебном году три новых универсальных компетенции? Должны ли они включаться 
в действующие учебные планы 2019 и 2020 г.?

  01:22:06 Владимир Тулупов: Простите за опечатки) Слушаю и пишу...
  01:25:01 Elena Vartanova: Несколько слов в ответ скажет М.М. 

Лукина
  01:26:55 Владимир Тулупов: Отлично.
  01:31:41 Ilya Kiriya: А зачем Вам такой комплекс, если базовые основы 

монтажа можно освоить на относительно скромной машине, а среднестатистические 
видеоблогеры (включая миллионников) вполне справляются силами зеркалок с 
функцией записи видео и смартфонами

  01:33:17 Оля: нет
  01:33:21 Ilya Kiriya: Ведь важнее научить базовым принципам. Потому 

что программные комплексы все равно устареют к моменту выпуска Вашего студента
  01:33:26 Ilya Kiriya: По определению
  01:33:29 Liubov Nekrasova: не вижу
  01:36:44 Олег Самарцев: Нет. Хорошему монтажу можно научить только на 

хорошей машине с хорошим программным комплексом. Другое - профанация. Работу 
блогеров я даже обсуждать не хочу. Технологическая площадка должна быть 
аналогична (близка) к профессиональным ТВ структурам

  01:37:22 Любовь Архарова: Конечно
  01:38:10 Elena Kolomiytseva: Развернуть бы презентацию на весь экран.

Спасибо!
  01:38:22 Олег Самарцев: Программные комплексы профессионального уровня, 

ADOBE, например совершенствуются синхронно развитию технологий. Не упрощайте...
  01:40:19 Каминская Татьяна: вот все про технологии, а у нас вот 

такая ситуация - после дистанта много студентов решила перейти на заочку, 
привыкли и на работу устроились

  01:41:18 Elena Kolomiytseva: Да, Татьяна Леонидовна, есть такое, но 
пока не массово

  01:41:36 Каминская Татьяна: особенно это печально в отношении 
первого курса, который. понятно, мы потеряем наполовину

  01:41:53 Владимир Тулупов: Мы всё больше склоняемся к отказу от 
заочного обучения. Ведь сейчас даже от очных сессий отказываются. Я уже не 
говорю о соотношенири 1 к 120...

  01:42:02 Каминская Татьяна: развозить пиццу пошли, какое уж тут 
образование

  01:42:31 Корконосенко Сергей Григорьевич: Потому что разговаривать
с черными квадратами нравилось только Малевичу.

  01:43:34 Зоя Сергеевна Антипина: Отсутствие лиц - не только 
психологическая проблема. На лицах отражается степень вовлеченности, понимание, 
усталость студентов. Без обратной связи трудно, а не все готовы проговаривать 



"мы поняли", "мы устали"...
  01:43:39 Elena Kolomiytseva: У нас тоже бывали спиритические сеансы, 

�но мы быстро отучили не включать камеру
  01:44:35 Олег Самарцев: Делюсь опытом: черные квадраты отключаю от 

занятия. Предупредив об этом накануне или в ходе занятия (15 мин. на включение 
камеры или фото). Сначала злило студентов, потом привыкли. Сейчас черных 
квадратов у меня нет...

  01:45:06 Elena Kolomiytseva: Да, мы тоже нашли убедительные слова
  01:45:08 Любовь Архарова: Спасибо, учту у себя
  01:45:34 Ilya Kiriya: Делюсь опытом: я отмечаю, что те, у кого 

выключена камера, на занятии не присутствовали. Если посещаемость входит в 
формулу итоговой оценки

  01:46:23 Ilya Kiriya: Или прошу включить хотя бы в начале лекции или 
когда идут вопросы. Нормально работает

  01:46:30 Каминская Татьяна: А в Фейсбуке дискуссия - мол, о Боже, 
как вы смеете ограничивать свободу студентов

  01:46:45 Олег Самарцев: Можно прописать в ЕИОС обязательность включения 
видеокамеры (или прописать это в методических указаниях по дисциплине). Если 
нужны админастративные ресурсы

  01:47:01 Каминская Татьяна: И, мол, студенты все бедные - не хотят 
свои стены с обоями показывать и младших сестер

  01:47:39 Elena Kolomiytseva: Можно вон поставить или на фоне пустой 
стены сидеть, это все отговорки

  01:47:43 Elena Kolomiytseva: фон
  01:49:04 Ilya Kiriya: Я бы ничего не прописывал. Это правило скорее 

этическое, чем дисциплинарное. Потому что студент не виноват в том, что он из 
дома выходит на связь. А он имеет право не показывать свой интерьер, своих 
домашних животных, своих родственников и т.д. У всех разные жилищные условия и 
т.п. Да, виртуальный фон может спасать. Но тоже не панацея. Если с компьютера, 
то для работы виртуального фона требуется довольно мощная машина

  01:50:04 Марина Бережная: Для любого человека 8 часов под камерой 
- это испытание.

  01:50:33 Elena Kolomiytseva: У меня один предприимчивый студент 
простыню натянул и на белом фоне подключался. в любом случае - выход можно найти
в каждом конкретном случае

  01:52:00 Корконосенко Сергей Григорьевич: Среди студентов нет 
детей, в том числе китайских. Взрослые люди обязаны ответственно относиться к 
условиям и организации своего обучения. Как и в дальнейшем производственного 
поведения на работе.

  01:54:08 Марина Бережная: Ну, есть гигиена труда. Необходимость 
передышки. Мы с вами не читаем лекции по ч пары. А они сидят по расписанию. 
Целыми днями. Я требую, чтобы они показывались, но не весь период лекции. Просто
поставьте себя на место молодого человека, привязаного к компу.

  01:54:09 Каминская Татьяна: Суровы уж Вы больно, Сергей Григорьевич,
в наших-то инфантильных условиях

  01:54:26 Каминская Татьяна: поколения Z
  01:55:12 Liubov Nekrasova: Уважаемый Сергей Григорьевич, согласна с

Вами!
  01:56:30 Марина Бережная: Я лично сегодня с утра на курсах 

повышения квалификации. С 10 утра. И я очень понимаю наших обучающихся)).
  01:56:31 Elena Kolomiytseva: Многие преподаватели читали лекции по 4 

пары дистанционно, как делали бы это в аудитории, увы
  01:58:06 Ирина Гринева: Елена Юрьевна, приветствую! Как мама Вашей 

студентки подтверждаю: да, было сложно!



  01:58:41 Elena Kolomiytseva: Добрый день! Да, непросто
  01:58:50 VOleshko VOleshko: При подключении ста и более студентов с 

видео - зависает программа.
  01:59:06 Марина Бережная: Но преподаватели так работают не 6 дней 

в неделю. Просто я к тому, что когда м выдвигаем требование, стоит примерить ено
на себя.

  02:00:37 Susan Guliyeva: В Азербайджане и преподаватели, и студенты, и 
родители и ученики недовольны дистанционным образованием, исключая ленивых. 
Средства связи увы не справляются с таким потоком подключившихся.

  02:01:20 Каминская Татьяна: Так, думаю, и в России все недовольны, 
за исключением тех, кто вместо обучения решил пиццу развозить

  02:01:21 Susan Guliyeva: В последнее время все жалуются на плохой 
интернет.

  02:02:58 Ilya Kiriya: Ну вообще говоря, такие обсуждения мы регулярно 
устраиваем со студсоветом, который регулярно втыкает рога в землю.

  02:03:30 Elena Kolomiytseva: Много проблем, поэтому хорошо, что 
вопрос вынесен на обсуждение. С благодарностью слушаю и читаю сейчас коллег, 
кое-что уже для себя зафиксировала.

  02:03:54 Корконосенко Сергей Григорьевич: Не надо зверских 
крайностей, отношения и требования должны быть разумно гибкими. Но и жаловаться 
на обстоятельства или требовать опеки - это не для трагедии, в которой пребываем
мы все. Мобилизуется каждый из нас, по-взрослому, так мы поймем друг друга со 
студентами. 

  02:04:39 Даниил Крапчунов: они общаются в чатах зума, в часах 
Ватсапп, в соцсетях ( ВК в первую очередь)

  02:04:53 Ilya Kiriya: Поняли бы, если бы были схожих поколений или 
хотя бы схожих представлений об этике и «травме». А сейчас у них «новая этика», 
и там все опрокинуто с ног на голову

  02:05:38 Elena Kolomiytseva: У нас формат сессии был вынесен на 
усмотрение факультетов и кафедр, решили спросить и студентов. Очень многие 
предпочли очный формат и приехали из дальних регионов, чтобы сдавать экзамены 
лично. Честно говоря, мы удивились, ожидали обратное

  02:06:00 Даниил Крапчунов: Пандемия обострила вопросы коммуникации 
в дистанционном образовании, которые разрабатывали в ТГУ (Томск) во второй 
половине 90 годов

  02:06:47 Олег Самарцев: Сегодня все пришли в аудиторию. Восторг, 
оптимизм и надежда - вот, что испытали все студенты. Это - просто наблюдение...

  02:06:50 Nikita A. Argylov: Случай. Еду на такси. Водитель студент 
подрабатывает таксистом. Едет и разговаривает со мной, фоном играет радио, едем 
по навигатору, на другом смартфоне идет лекция фоном, а он понятное дело с 
черным квадратом. Так еще параллельно звонит своей девушке и просит выйти гулять
с ним (он же едет за ней…). Вот такое обучение

  02:07:12 Ушакова Светлана Викторовна: Добрый день , уважаемые коллеги.
Белгород на связи

  02:07:22 Ilya Kiriya: Никита, у меня тоже были такие истории - студент
за рулем

  02:08:11 Даниил Крапчунов: Дистанционные формы не должны отменять, 
подменять очные, а лишь дополнять и обогащать

  02:09:43 Даниил Крапчунов: у студентов есть часты в мессенджерах и 
соцсетях три-пчть лет уже как: классы, группы, общежития, студсоаеты. И тут 
стоит вопрос управляемости и включенности педагогов и руководства вузов.

  02:09:46 Анатолий Иванов: Кто-то пошутил, что пандемия - это пинок
в будущее...

  02:09:51 Ilya Kiriya: Ну, поэтому нужно развивать blended и разного 



рода другие сетевые формы. Например «распределённый кампус», когда курсы 
благодаря онлайну предлагаются всем филиалам ВУЗа

  02:10:09 Даниил Крапчунов: +
  02:12:02 Олег Самарцев: Для преподавателей в вузах есть обязательный 

набор регулярных курсов повышения квалификации: неотложная помощь, педагог 
высшей школы, по профилю преподаваемой дисциплины и что-то против коррупции. 
Предложение: во всех вузах ввести повышение квалификации по формированию 
медиакомптенций (хотя бы для готовности к подготовке онлайн курсов).

  02:13:00 Даниил Крапчунов: К вопросу о компетенциях. Много ли 
коллег использует виртуальный фон в нашей конференции?

  02:13:23 Ilya Kiriya: Ну есть же вроде российская платформа Webinar
  02:13:31 Maria Lukina: У кого позволяет процессор, это видно
  02:13:44 Каминская Татьяна: а мне нравится обычный фон, прямо 

кабинеты МГУ узнАю, и Тулупов нармоничен на фоне книг
  02:13:57 Каминская Татьяна: гармоничен, хотела написать
  02:13:59 Юрий Трубников: У меня процессор не позволяет виртуальный фон…
  02:14:03 Даниил Крапчунов: Есть большой выбор бесплатных сервисов 

от разных разработчиков.
  02:14:46 Даниил Крапчунов: Хорошо, а подписи участников,  аватарки 

и пр.?
  02:14:46 Elena Kolomiytseva: Я в командировке. И очень здесь понимаю 

�студентов из регионов
  02:15:32 Ilya Kiriya: Мне кажется стало ясно после первого семестра, 

что просто перенос лекций в Зум - не вариант, и нужны другие сопровождающие 
инструменты типа Perusall, Flynga для коллективного рисования и т.п.

  02:15:47 Ilya Kiriya: Очень много приходится использовать эти 
инструменты для работы на семинарах

  02:16:14 Юрий Трубников: Есть опасность полной зависимости обучения от 
американских платформ….

  02:16:33 Даниил Крапчунов: обсуждать видео и иные материалы на 
ютубе, в ВК, их анализ

  02:16:49 Светлана Серова: Российский Вебинар крайне требовательная
и неудобная платформа. У нас защита ВКР идет в Вебинаре. 

  02:16:52 Ирина Гринева: Большое спасибо за сегодняшнюю встречу. 
Интересно, полезно, ярко! Впрочем, как и всегда

  02:18:14 Elena Kolomiytseva: Да, Илья Вадимович, с любопытством 
следим за Вашей работой и многому учимся))

  02:18:34 Любовь Архарова: Спасибо за общение! К сожалению, надо 
уходить. До встречи.

  02:19:07 Анна Буряковская: УМУ обязало пользоваться системой, 
разработанной в нашем вузе. она неповоротлива и малофункциональна. остальные 
площадки полулегальны. в итоге обучение получается неполноценное. м.б. ФУМО по 
этому поводу могло бы рекомендации какие-то дать, чтобы преподаватели могли на 
них ссылаться при общении с администрацией?

  02:19:44 Vladimir Volkomorov: УрФУ - та же история по отношению 
преподавателей к дистанту

  02:19:46 Даниил Крапчунов: Конфереция записывается, надеемся будет 
ссылка

  02:19:52 Каминская Татьяна: Да, я тоже за рекомендации от УМО
  02:19:52 Vladimir Volkomorov: Добрый вечер, коллеги!
  02:20:29 Yaroslav Skvortsov: Коллеги! Огромное спасибо за сегодняшний

разговор!
  02:20:31 Владимир Тулупов: У нас больше всего внимания обращается 

на техническое обслуживание в ущерб контенту. У нас студенты владеют гаджетами 



давно и хорошо, но ведь важно что мы даем студентам.
  02:20:39 Оля: Большое спасибо! Очень полезная и актуальная информация!

Интересные педагогические и методические практики!
  02:20:45 Марина Бережная: Не встречала коллег и студентов, которые

не хотели бы возвратиться в реал.
  02:21:07 Elena Kolomiytseva: Второй семестр выходим полностью очно - 

с соблюдением мер. Такое распоряжение пришло.
  02:21:52 Владимир Тулупов: Преподаватели должны постоянно развивать

содержание образования, а них все силы уходят на "железки".
  02:21:53 Ludmila Borisova: А вот у нас такие есть, и их немало. 

Многие "привыкли" работать из дома, совмещая дистанционную работу с домашними 
делами, школьными уроками и проч.))

  02:23:09 Марина Бережная: Ну, так что для таких преподавателей 
важнее?

  02:24:08 Олег Сидоров: Такое ощущение, что мы дружно вступаем в 
совершенно новый мир. И это неизбежно

  02:24:22 Владимир Тулупов: Легче было тем преподавателям, которые 
разрабатывали электронные учебно-методические комплексы. 

  02:25:21 Владимир Тулупов: Разрабатывали задолго до пандемии.
  02:25:23 Корконосенко Сергей Григорьевич: Я с теми, кто 

подчеркивает, что образование журналистское. Иногда рассуждаем безотносительно к
профессии, как матерые методисты - и только. Журналистика в онлайне не 
осваивается, не оценивается и вообще вырождается.

  02:26:01 Юрий Трубников: Соглашусь…
  02:26:02 Олег Сидоров: Новые возможности и инструменты - это прекрасно,

на самом деле. 
  02:26:37 Юрий Пургин: Абсолютно согласен
  02:26:47 Kamilla NIGMATULLINA: Илья, я открыта для коллабораций)
  02:27:18 Олег Самарцев: Сергей Григорьевич, полностью согласен. 

Журналистике онлайн учить нельзя. Чему-то можно, даже в журналистике, каким-то 
отдельным вещам, но в целом - нет...

  02:27:19 Екатерина Выровцева: Мне кажется очень важной еще проблема 
доступности городской среды (культуры), ради которой многие студенты едут не 
только в столицы, но и в областные центры. Ужасный ЕГЭ предполагал и этот 
момент, наверное, самый оправдательный. Об этом мне говорили студенты. 
Культурный контекст очень важен для журналистского образования

  02:27:42 Олег Сидоров: Так и есть
  �02:27:46 Liubov Nekrasova: спасибо 
  02:27:53 Рева Екатерина Константиновна: Спасибо!
  02:28:06 Ilya Kiriya: Камилла, а мы-то как открыты!
  02:28:08 Ирина Гринева: Спасибо
  02:28:09 Людмила Шестеркина: Всем большое спасибо за интереснре 

общение
  02:28:15 Susan Guliyeva: Спасибо всем за интересное мероприятие!
  02:28:17 Ершов Юрий филиал в Севастополе: Спасибо, коллеги! До 

новых встреч)))
  02:28:23 Елена Аверина: спасибо, очень интересно!
  02:28:30 Марина Бережная: Спасибо!
  02:28:31 Полонский Андрей Васильевич: Спасибо. Всего доброго всем!
  02:28:33 Светлана: Спасибо организаторам и докладчикам
  02:28:33 Панкеев Иван Алексеевич: Спасибо! До встречи!
  02:28:40 Светлана Каимовна: Спасибо!
  02:28:44 Elena Kolomiytseva: Спасибо организаторам!
  02:28:48 Олег Сидоров: Спасибо! Было очень полезно!



  02:28:51 Maria Lukina: спасибо всем!
  02:28:54 Владимир Тулупов: На связи!
  02:29:03 Лукашевич Елена Васильевна: Уважаемые коллеги, большое 

спасибо за полезную, яркую полноценную дискуссию!
  02:29:13 Юрий Пургин: Спасибо, было интересно
  02:29:16 Ilya Kiriya: Коллеги, всем спасибо. До новых встреч
  02:29:22 Жанна Латышева: завтра секция по 
  02:29:27 Даниил Крапчунов: за открытость!
  02:29:29 Юрий Викторович: Спасибо за сегодня!
  02:29:31 Валентина: Спасибо. 
  02:29:32 Елена Власова: Коллеги, спасибо за доклады и выступления. Всего

доброго!
  02:29:33 Susan Guliyeva: всего доброго
  02:29:33 Elena Kolomiytseva: Видео нет только лишь из-за 

��форс-мажорных обстоятельств! Спасибо!
  02:29:41 Алла: Спасибо!
  02:29:52 Elena Kolomiytseva: До свидания!
  02:29:52 Оля: СПАСИБО!

Источник: https://drive.google.com/drive/folders/1hYWWBMfNqngmvZh6VWm8SET01-jh6_0Q
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